



Conseil économique et social

Distr. générale
18 août 2017
Français
Original : anglais

Comité chargé des organisations non gouvernementales

Session ordinaire de 2018

29 janvier-7 février et 23 février 2018

Rapports quadriennaux pour la période 2013-2016 présentés par l'intermédiaire du Secrétaire général, en application de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social, par les organisations non gouvernementales dotées du statut consultatif auprès du Conseil

Note du Secrétaire général

Additif



15. Villes de France

Statut consultatif spécial : 2013

Introduction

Villes de France est une association française pluraliste d'élus locaux (maires et présidents d'intercommunalités). Indépendante juridiquement et financièrement de l'Etat français, l'organisation non gouvernementale rassemble les villes et agglomérations de taille infra-métropolitaine du territoire national, ensemble qui est le cadre de vie de près de la moitié de la population française, soit environ 32 millions d'habitants. Elle a vocation à promouvoir et à soutenir l'action de plus de 600 villes françaises et 300 intercommunalités.

Objectifs

L'association Villes de France assiste et soutient notamment les projets de gouvernance locale, de développement économique et de développement durable de ses adhérents, ainsi que leurs actions internationales de coopération décentralisée. De manière générale, l'organisation promeut la démocratie locale, le développement durable et la coopération internationale entre collectivités locales.

Changements à signaler

En juin 2014, l'assemblée générale de l'organisation a formellement approuvé le changement de nom de l'association qui est passé de « Fédération des villes moyennes (FVM) » à « Villes de France », et a modifié les statuts de l'organisation en conséquence. La notification de changement de nom a été dûment prise en compte en mai 2016 par le Comité des organisations non gouvernementales.

Contribution à des activités des Nations Unies

Dans le cadre d'un partenariat avec le Centre régional d'information pour l'Europe occidentale des Nations Unies (UNRIC), l'association Villes de France a réalisé un vade-mecum intitulé « Coopérations en marche ! », diffusé à plusieurs milliers d'exemplaires. Placé officiellement sous l'égide des objectifs du Millénaire du développement, cet ouvrage a fait la promotion d'actions de coopération internationale de villes sélectionnées pour leur caractère reproductible. Cette publication a pu notamment mettre en valeur l'action de l'Organisation des Nations unies pour l'éducation, la science et la culture (UNESCO) et ses priorités stratégiques, dont une présentation du Programme hydrologique international (PHI) des Nations Unies.

Participation à des réunions organisées par les Nations Unies

Au cours de la période concernée, Villes de France a participé aux réunions annuelles du directeur général de l'Office des Nations Unies à Genève, avec les organisations non-gouvernementales.

Villes de France a assisté à la 18ème session du « groupe de travail d'examen périodique universel » du Conseil des droits de l'homme à Genève, Suisse, notamment pour le suivi des pays avec lesquels certains adhérents de Villes de France ont des partenariats de coopération décentralisée, 27 janvier - 7 février 2014.

Marquant son particulier intérêt pour le thème choisi « Forum politique de haut niveau pour le développement durable » du Conseil économique et social des Nations Unies en 2014, l'organisation a déposé une contribution écrite pour nourrir

la réflexion sur l'avenir de l'agenda mondial du développement pour l'après-2015, 7-8 juillet 2014.

Villes de France a participé aux groupes de travail en vue du 7ème Forum urbain mondial de Medellín de ONU-Habitat, 5-11 avril 2014, et de la Conférence des Nations Unies sur le logement et le développement urbain durable – Habitat III, qui s'est tenue à Quito. Equateur, 17-21 octobre 2016.

Villes de France a suivi activement la 21ème Conférence des Parties (COP 21) de la Convention-cadre des Nations unies sur les changements climatiques (CCNUCC) de décembre 2015. Elle était aussi représentée au « Sommet mondial des élus locaux pour le climat » le 4 décembre 2015 à Paris, France, avec les délégations de maires venues du monde entier.

Coopération avec des entités du système des Nations Unies

Villes de France a contribué à diffuser auprès des collectivités territoriales l'appel à projets « Appui aux Réseaux Territoriaux et thématiques de coopération au développement humain (ART) » du Programme des Nations Unies pour le Développement (PNUD) en 2014 et 2015.

L'organisation fait régulièrement connaître auprès des collectivités territoriales françaises les travaux des Nations Unies, et spécialement ceux du Conseil économique et social, par le moyen d'articles d'actualité de sa revue hebdomadaire « Ondes Urbaines » (15,000 abonnés), notamment le 13 mars 2013, le 5 février 2014, le 14 mai 2014, le 21 mai 2014, le 16 juillet 2014, le 12 novembre 2014, le 4 février 2015, le 18 mai 2016, le 5 octobre 2016, et le 7 septembre 2016.

Initiatives prises pour favoriser la réalisation des objectifs de développement durable

Le programme de travail de Villes de France auprès de son réseau correspond à un bon nombre des priorités de l'ONU, dont les objectifs du Millénaire du développement, notamment aux points 7 et 8, pour que soit assuré "un environnement humain durable" et pour "construire un partenariat mondial pour le développement".



Economic and Social Council

Distr.: General
18 August 2017
English

Committee on Non-Governmental Organizations

2018 regular session

29 January–7 February and 23 February 2018

Quadrennial reports for the period 2013–2016 submitted by non-governmental organizations in consultative status with the Economic and Social Council through the Secretary-General pursuant to Economic and Social Council resolution 1996/31

Note by the Secretary-General

Addendum



15. Villes de France

Special, 2013

Introduction

Villes de France is a pluralist French association composed of local elected officials (mayors and presidents of inter-communal bodies). Legally and financially independent from the French State, this non-governmental organization comprises cities and towns smaller than métropoles throughout the national territory, where nearly half of the French population, or approximately 32 million people, live. It seeks to promote and support the action of more than 600 French cities and 300 inter-communal bodies.

Aims and purposes of the organization

The association Villes de France supports projects dealing with local governance, economic development and sustainable development, as well as the actions of decentralized international cooperation led by its members. In general, the organization promotes local democracy, sustainable development and international cooperation among local communities.

Significant changes in the organization

In June 2014, the general assembly of the organization formally approved a name change. The association formerly known as the “Fédération des villes moyennes” would henceforth be called “Villes de France”; the organization’s by-laws were amended accordingly. The name change was duly recorded by the Committee on Non-Governmental Organizations in May 2016.

Contribution of the organization to the work of the United Nations

In the context of a partnership with the United Nations Regional Information Centre for Western Europe, Villes de France prepared a handbook entitled “Cooperation in motion!”, several thousand copies of which were distributed. Officially developed under the umbrella of the Millennium Development Goals, this handbook promoted a number of specific international cooperation actions launched by cities and selected for their exemplary nature. In particular, this publication was able to highlight the work of the United Nations Educational, Scientific and Cultural Organization and its strategic priorities, including a presentation of the International Hydrological Programme of the United Nations.

Participation in meetings of the United Nations

During the reporting period, Villes de France participated in the annual meetings of the Director-General of the United Nations Office at Geneva with non-governmental organizations.

From 27 January to 7 February 2014, Villes de France attended the eighteenth session of the Universal Periodic Review Working Group of the Human Rights Council in Geneva, in particular to monitor the countries with which certain Villes de France members have decentralized cooperation partnerships.

On 7 and 8 July 2014, reflecting its particular interest in the theme for the high-level political forum on sustainable development chosen by the United Nations Economic and Social Council for 2014, the organization submitted a written contribution to thoughts on the future of the post-2015 global development agenda.

Villes de France participated in the working groups leading up to the 7th World Urban Forum of the United Nations Human Settlements Programme, in Medellín (Colombia) from 5 to 11 April 2014, and to the United Nations Conference on Housing and Sustainable Urban Development (Habitat III), held in Quito (Ecuador), from 17 to 20 October 2016.

Villes de France actively followed the proceedings of the twenty-first session of the Conference of the Parties to the United Nations Framework Convention on Climate Change in December 2015. The organization was also represented at the Climate Summit for Local Leaders on 4 December 2015 in Paris (France), an event attended by mayoral delegations from all over the world.

Cooperation with United Nations system entities

Villes de France has helped to publicize in the territorial collectivities the call for projects in the context of the Thematic and Territorial Human Development Networks Support Programme) of the United Nations Development Programme in 2014 and 2015.

The organization regularly reports to territorial collectivities on the work of the United Nations, and especially of the Economic and Social Council, via topical articles in its weekly magazine “Ondes Urbaines” (which has 15,000 subscribers) and in particular in articles in the following issues: 13 March 2013, 5 February 2014, 14 May 2014, 18 May 2016, 21 May 2014, 16 July 2014, 12 November 2014, 4 February 2015, 5 October 2016 and 7 September 2016.

Initiatives taken by the organization in support of the Sustainable Development Goals

The work of Villes de France with its network is aligned with a number of United Nations priorities, including the Millennium Development Goals, in particular Goals 7 and 8 (to ensure environmental sustainability and to develop a global partnership for development).